

## Senador Lagos: "Concertación Está Llevando Candidatos Envasados"

Los candidatos "envasados a senadores" que la Concertación envía a la circunscripción de Tarapacá no darán resultados en la zona, garantizó el senador de Renovación Nacional Julio Lagos.

De esta forma se refirió al actual senador Sergio Bitar, del Partido Por la Democracia y al precandidato a senador de la Democracia Cristiana por la Región de Tarapacá, Jaime Ravinet, actual alcalde de Santiago.

El senador de RN aclaró que su partido no tiene el problema de enviar candidatos "envasados" a la región porque todos los postulantes de la derecha son de la zona. "Y allá—comentó riéndose—hay que ser negro para ser candidato".

Lagos descartó la posibilidad de que Ravinet vaya a competir con él en esa circunscripción. En cambio, sostuvo que el edil santiaguino tendrá que enfrentarse electoralmente con el senador Bitar "porque nosotros—dijo—vamos a sacar un candidato igual".

Desestimó, asimismo, los cálculos de la Concertación de que puede elegir dos senadores en esa circunscripción y desplazaría al senador Lagos en las elecciones parlamentarias del 2001.

"Bueno—comentó ayer—eso es lo que dice la coalición, pero yo los espero allá porque las peleas se dan en la cancha".

Empero, el parlamentario de derecha considera que es muy difícil que el conglomerado oficialista elija un nuevo senador más aun cuando la Unión Demócrata Independiente (UDI) proyecta llevar su propio candidato en esa circunscripción.

Al parecer el postulante de la UDI sería el diputado Jaime Orpis, quien estaría visitando la zona con ese objetivo al igual como lo hace el alcalde Ravinet (DC). El último senador que la Democracia Cristiana tuvo en esa región fue Humberto Palza.

Y en cuanto a los planes del alcalde Jorge Soria de crear un partido regional o Partido del Norte, Lagos resaltó que apoya la idea del edil. "Yo apoyo—dijo—a Soria en eso. Pero, hago presente que nosotros no tenemos ningún problema en RN porque en mi partido se privilegia a la gente de la región y no tenemos el problema de la Concertación que envía candidatos envasados".

## "LA VACA" AYUDARA A COMUNIDADES POBRES:

# Lavín Creó Fundación para Potenciar Su Proyecto

● Fondos recolectados buscarán dar solución a múltiples problemas detectados en la campaña presidencial.

Aunque lo niega, el ex candidato presidencial Joaquín Lavín tiene conciencia de que la aparición en escena de "La Vaca" será, inevitablemente, ligada a su próxima campaña municipal.

La Fundación AcciónChile, destinada a reunir fondos de socios individuales y utilizarlos en la implementación de distintos programas de apoyo a comunidades pobres, fue lanzada ayer con bombos y platillos por Lavín y toda su familia, la cual cumplirá un rol importante en su desarrollo.

Y debido a que se está a casi dos meses de que se inicien oficialmente las campañas municipales, "La Vaca" aparece a la luz pública como parte de la estructura destinada a potenciar y preservar el proyecto que Lavín desplegó durante la reciente contienda presidencial.

Ajeno a la inquietud de la ciudadanía por conocer cuál será, finalmente, la comuna que ya eligió para postular de alcalde, Lavín presentó—respaldado por una ingeniosa página web— los objetivos de la fundación que presidirá secundado por su esposa, María Estela León.

Bajo el concepto de un aporte mensual de mil pesos por socio, "La Vaca" se irá conformando hasta alcanzar el monto necesario para comprar sillas dentales, nebulizadores u otros implementos, los cuales serán entregados a los municipios y éstos, a su vez, a las comunidades que los necesitan.

Si bien la meta inicial es contar en los próximos tres meses con un total de 30 mil socios, el ex candidato aseguró que se trabajará hasta llegar a los 100 mil aportes individuales. Estos serán contactados mediante llamados telefónicos, pero desde ayer se pueden comprometer a través del sitio en Internet [www.fundacionlavaca.cl](http://www.fundacionlavaca.cl).

La originalidad de esta iniciativa y que la diferencia de otras fundaciones de ayuda está en que los asociados podrán determinar en qué proyectos desean que sus aportes sean utilizados mediante un sistema de consulta permanente.

Asimismo, y no descartando que para ello se busque ayuda financiera del exterior, "La Vaca" asumirá programas de más largo plazo como suplementar sueldos de médicos especialistas que se vayan a regiones o la instalación de guardadoras en barrios de escasos recursos.

Los dos proyectos con los cuales se iniciará el accionar de "La Vaca" y que serán develados esta semana apuntan a fortalecer el equipamiento de los consultorios de zonas populares de la Región Metropolitana que deberán enfrentar las emergencias de invierno y a ayudar a las comunidades



Una vez que se lance en la campaña municipal para optar por el cargo de alcalde, Joaquín Lavín se distanciará de la fundación y su señora, María Estela León, pasará a jugar un rol fundamental. La entidad busca preservar parte de la obra y el proyecto desplegado por el ex candidato presidencial en la contienda de 1999.

mapuches que fueron afectadas por los temporales, entre otros, proporcionándoles las semillas y fertilizantes que requieren para recuperar sus plantaciones.

La base de datos con la cual la fundación comenzó su operación es toda la información que Lavín recogió a lo largo de la "Caminata del Cambio", y según el ex presidente debe ser utilizada por cuanto la solución de los problemas sociales no es sólo del Gobierno sino de todos los chilenos.

"Esta es una instancia nueva de solidaridad", dijo a la vez que informó que un grupo de personas analizará cada proyecto ideado o postulado por alguna comunidad. El directorio de la Fundación AcciónChile está conformado por Victoria Costa, Soledad Varas, María Inés Cabrera, Patrick Ternner y René Jøglar.

Frente al hecho de que el lanzamiento será inevitablemente ligado a su estrategia de campaña, Lavín aclaró que ambos temas responden

a motivaciones distintas. Precisó que después de la contienda sintió como fundamental levantar alguna plataforma destinada a ayudar a la gente que conoció, sin importar si volvería a un cargo público.

"Si opto por ser alcalde, la fundación va a seguir, independientemente de mí y en donde la María Estela tendrá un rol importante", dijo. Lavín insistió en que cualquier acción que emprenda públicamente será vinculada a su vida política, "así que da lo mismo".

## Diputados RN: Emplazan a Explicar Modo De Evaluación De Ministros

● Expusieron caso de Ministra de Salud, quien fue confirmada en el cargo sin cumplir su meta.

En un nuevo emplazamiento de la derecha al Gobierno, diputados de Renovación Nacional demandaron al Presidente Lagos que explique al país la forma, el método o sistemas que empleará para evaluar a los ministros, subsecretarios, intendentes y otras autoridades oficiales.

La consulta la hicieron los diputados Carlos Vilches y Alfonso Vargas, ambos de RN, a propósito del acuerdo presidencial de rechazar la renuncia a la ministra de Salud, Michelle Bachelet, no obstante que ella no cumplió la meta que le fijó el Presidente Lagos de que en tres meses eliminara las colas de los consultorios de salud.

Los legisladores estiman que si la ministra Bachelet no superó el problema de las colas en el plazo señalado debe irse del gobierno y ante lo ocurrido les extraña que el Presidente Lagos la haya confirmado no obstante no haber cumplido el objetivo fijado.

Ante ello, insistieron en que el Primer Mandatario explique cómo y con qué metodología está evaluando el trabajo de ministros, subsecretarios e intendentes. Con lo ocurrido con el caso Bachelet, los diputados de RN creen que el Presidente Lagos está tolerando que no se cumplan con las metas que él mismo fija. "Y eso es lo que a nosotros nos preocupa", recalcaron ayer a los medios de comunicación.

Aunque el episodio no se da por superado con la confirmación de la ministra en su cargo, en la centroderecha se estima que el plazo de tres meses para superar las colas en los consultorios fue una operación publicitaria del gobierno. Ello porque tanto el oficialismo como la oposición saben que el problema en salud no se soluciona eliminando las colas sino aumentando la inversión pública en salud.

Los diputados Vilches y Vargas destacaron que la propia ministra—quien hizo su trabajo, afirmaron—comprobó la situación que por años se arrastra en salud: encontró que falta infraestructura, faltan horas médicas y recursos para poder cumplir y terminar con las colas.

## EN TRES REGIONES:

# Elección Interna en El Partido Radical

● Votación había quedado en suspenso por acusación de irregularidades.

SAN FELIPE, PUNTA ARENAS (Ricardo Ruiz, Rolando Martínez).— Con una alta concurrencia de votantes se desarrolló ayer la elección interna del Partido Radical Social Demócrata, destinada a elegir a sus dirigentes nacionales y regionales y a los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional (CEN).

Estas elecciones quedaron en suspenso el pasado domingo 7 de mayo, tras denuncias sobre supuestas irregularidades, lo que motivó que no se votara en esta provincia, en la Duodécima Región y en parte de la Sexta Región.

Los reclamos fueron formulados por el candidato a presidente nacional del PR, Juan Agustín Figueroa, en contra del comando del actual presidente Anselmo Sule quien postula a la reelección.

La diferencia que separa a Anselmo Sule de Juan Agustín Figueroa de acuerdo a los resultados parciales de la elección del 7 de mayo, es de menos de 200 votos por lo que se estima que serán las tres regiones donde la elección no se realizó, las que decidirán la situación.

En la XII región, el ex presidente regional del PRSD y actual candidato a consejero regional por la lista de Juan Agustín Figueroa, Alfredo Miranda, criticó el envío de sólo 43 votos a Porvenir en circunstancias que concurrían a votar 90 de 133 militantes.

Esto fue criticado por el concejal radical de Porvenir, Manlio Foretich, quien al no poder votar se lo hizo ver al propio Anselmo Sule.

Según Miranda, esta crítica provocó un fuerte intercambio verbal entre Sule y Foretich, ya que este último deploró las irregularidades del proceso.

El denunciante criticó también el papel asumido por el candidato al Consejo Ejecutivo Nacional, César Llancaqueo, quien acudió hasta la mesa receptora de votos en Puerto Natales y quiso actuar como apoderado en circunstancias que estaba inhabilitado de hacerlo, lo cual también lo interpretó como una maniobra para inducir el voto a favor de los partidarios de Sule.

Los hechos serán expuestos al tribunal electoral para que los antecedentes sean conocidos por la dirigencia nacional.

Aunque la votación quedó en suspenso por acusación de irregularidades, los primeros resultados en las comunas de la V Región dieron una clara ventaja a Juan Agustín Figueroa, quien en Llay Llay obtuvo 20 votos mientras Anselmo Sule figura con cero sufragio.

En San Felipe casi empataron, pero Sule aventajó a Figueroa por dos votos. Los escrutinios arrojaron 23 sufragios para Sule y 21 para Figueroa.

LA CADENA DE ABASTECIMIENTO EN EL NUEVO MILENIO

e+e LOGISTI-K e-business solutions

FERIA INTERNACIONAL DEL ENVASE Y EMBALAJE II EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DE LOGÍSTICA Y MOVIMIENTO DE MERCADERÍAS

Chile 2000

23, 24 y 25 de Agosto - Estación Mapocho

ORGANIZA EXPOTRADE CHILE - Tel: 231 31 34 Fax: 231 40 48 e-mail: info@expotrade.cl

EXPOTRADE CHILE INTERNACIONAL CONGRESO DE LA INDUSTRIA NACIONAL - LOGISTICA, REPOSICION, Y SERVICIOS

icare SOFOFA

FORO EMPRESARIAL "EXPORTAR MÁS: Del dicho al hecho"

Jueves 15 de Junio, 8:15 - 13:30 hrs., Casa Piedra

Conferencia Inaugural: Exportar Más

• Felipe Lamarca, Presidente de la Sociedad de Fomento Fabril

Perspectivas de los Mercados y Decisiones de Inversión

Moderador: Fernán Gazmuri, Vicepresidente de la Sociedad de Fomento Fabril

Expositores:

- Arturo Mackenna, Gerente General de Empresas CMPC
- Francisco Tomic, Vicepresidente de Asuntos Externos y Comerciales de Minera Escondida
- Patricio Contesse, Gerente General de SQM
- Rafael Guillisast, Vicepresidente de Viña Concha y Toro
- Karl Samsing, Gerente General de Salmones Ewos Chile
- Juan Obach, Presidente de Inversiones Pathfinder

Estrategia Económica para Exportar

Moderador: Mauricio Larrain, Presidente del Directorio de ICARE

Expositores:

- Escenario económico para exportar
- Vittorio Corbo, Profesor del Instituto de Economía de la Pontificia Universidad Católica de Chile
- Política monetaria y exportaciones
- Felipe Morandé, Gerente División Estudios del Banco Central de Chile
- Conferencia de Cierre: Política comercial y estrategia exportadora
- José de Gregorio, Ministro de Economía, Minería y Energía

Socios de ICARE y SOFOFA cuentan con invitaciones

Consultas e Inscripciones 639 4202 Fax 632 8757 - 633 2398

AUSPICIADORES:

ASOCIACIÓN CHILENA DE SEGURIDAD, ACHS • BANCO DE A. EDWARDS • LANCHILE EL MERCURIO • XEROX • SEGUROS INTERAMERICANA • TELEVISIÓN NACIONAL DE CHILE, TVN MORGAN IMPRESORES • VIÑA SAN PEDRO • LA SEGUNDA • TELEFÓNICA CTC • CHILE

¡JuniOfertas Coseche!

CHEVROLET

Astro Van LS 4x4 Automática 4.3 Cuota \$ 276.67 Precio \$ 16.200.000

ASTRO VAN L 4x4 Automática 4.3 \$271.013 Precio desde \$ 14.170.000 Valor cuota

Trooper 2P 4WD Mecánica 3.2 \$261.833 Precio desde \$ 13.890.000 Valor cuota

Trooper 4P 4WD 3 corridas de asientos Automática 3.2 Cuota \$ 371.041 Precio \$ 19.400.000

Siverado Cabina Regular 4.3 \$191.067 Precio desde \$ 9.990.000 Valor cuota

40% PIE - CREDITO HASTA 48 MESES RECIBIMOS SU AUTO EN PARTE DE PAGO.

MANEJANDO CHEVROLET

ABIERTO TODOS LOS FINES DE SEMANA 10:00 a 18:00 hrs. Coktail todo el día

Contáctenos en 600 - COSECHE 600 - 2673243

Cotícenos en nuestra página web: [www.coseche.cl](http://www.coseche.cl)